

PARDEM Info : actu, analyse, programme

Le 2 avril 2025

PARDEM Info N°153



OU SONT PASSÉS LES TENANTS DU NON AU TCE DE 2005 ?

Texte de l'intervention de Michèle Dessenne, présidente du Parti de la Démondialisation, à la réunion publique du 29 mars à Paris, organisée par Le Referendum 2025.

Bonjour,

Il nous faut redire quelques mots sur la campagne menée en 2005 pour le NON au référendum sur le TCE.

Parti perdant pendant les premiers mois, le Non au TCE a fini par l'emporter à l'issue d'une grande campagne unitaire menée dans toute la France. Elle regroupait, entre autres, Attac, alors forte de 30 000 adhérents qui avaient été consultés pour définir la position de l'association. Verdict : NON au TCE et OUI à une campagne. Attac avait donc impulsé une campagne commune en invitant des associations, dont des organisations féministes, et des partis politiques de gauche à y prendre part. Le PCF, des socialistes favorables au NON, dont Jean-Luc Mélenchon et Alexis Corbière

à travers l'association PRS, l'extrême-gauche, dont la LCR (devenue depuis le NPA), des syndicats, dont Solidaires, la CGT et la Confédération paysanne, et même quelques médias membres fondateurs d'Attac, ainsi que de très nombreuses personnes affiliées à aucune structure : tous et toutes ont participé avec enthousiasme et détermination à la mobilisation.

Une énergie débordante s'est déployée grâce notamment à l'organisation nationale mise en place mais aussi localement. Des millions de personnes se sont mobilisées, le Non était dans toutes les discussions familiales, dans les syndicats, les entreprises, dans la rue et sur les murs où furent collées des dizaines de milliers d'affiches et d'autocollants.

De très nombreuses réunions publiques, y compris dans des villages, des meetings dans de très nombreuses villes, regroupant plusieurs centaines et même milliers de personnes ont permis de décrypter le volumineux texte de l'Union européenne. Ce fut un temps extraordinaire de mobilisation populaire. Et cela a renversé le rapport de forces. Au fil des semaines et des mois la campagne du NON a grignoté le OUI jusqu'à le mettre KO !

Il n'est pas exagéré de dire que le résultat final : 55% de NON avec une participation de 70% a constitué une victoire écrasante du peuple de France ! Saluée par des Allemands, des Italiens, et d'autres citoyens de pays membres de l'UE, privés de référendum.

[Lire la suite](#)

POUR SIGNER L'APPEL A REFERENDUM ET VOIR LES SIGNATAIRES :

<https://le-referendum2025.fr/signez-lappel/>

1.

TELECHARGER LE TRACT ET FAIRE SIGNER L'APPEL :

https://le-referendum2025.fr/storage/2025/03/TRACT_REFERENDUM_Appele.pdf

Adhérez

Faites un don



